



医療法人 みどり会 枚方市藤阪中町3番20号 ☎072-868-2071
URL <http://midori.jpn.org/> E-mail midorii@io.ocn.ne.jp

社会福祉法人 松樹会 枚方市交北2丁目10番1号 ☎072-898-2197
URL <http://www.syoujukai.org/> E-mail ikoinosato@syoujukai.org

編集責任者：理事長 中村 猛
編 集：季刊誌編集委員会



第80号 御挨拶

理事長 中村 猛

皆さん、こんにちは。

厳しい寒さを乗り越え、暖かい陽光輝く春を迎えました。

今年は例年になく寒波が強く、豪雪の被害も多くみられました。従って早春の梅の開花も遅れ、枚方の意賀美神社の恒例の“梅まつり”は雨のため流れてしまい、京都城陽市の青谷の梅の開花も遅れてしまいました。

3月16日は冷たい雨降りの日曜日でしたが、早朝のニュースで、かの有名な滋賀の“長浜盆梅展”的開催期間が本日16日まで延びましたとの案内で、急遽、東海道線の電車に揺られ、日帰り盆梅鑑賞の時を過ごしました。

JR長浜駅に接した慶雲館は、樹齢数百年の太い樹幹に見事に花ひらく盆梅の展示館に相応しいもので、今年の展示最終日を名残惜しむように雨の中沢山の方々が来られていました。この盆梅の数々は、背後に手入れする人々の援助を得て、これからどれだけの時間の長寿を全うするのかを考えさせられました。どうか我々人類が下手な自己権力や欲望達成のための犠牲にならないよう、平和のシンボルとして未来永劫に我々の社会を見守っていただきたいと思いました。

我々人間がどれだけ背伸びして威張っても、自然には勝てません。だって我々も自然から生まれたこの宇宙のちっぽけな生き物なのですから。科学や文明が如何に発達しようが、果てしないこの空間、時間の無限の流れには

- ・ 逆らえないことであり、自然の正しいルールをもっともつ
- ・ と学び、実行し、成果を上げねばなりません。
- ・ 先日、日本みどりのプロジェクト推進協議会のシンポジウムに参加し、自然を代表する“みどり”がひらく未来の・ まちづくりのテーマで勉強させていただきました。自然
- ・ 豊かな日本ですが、都会へ人口が集中し地方の過疎化が
- ・ 進む中、都会に如何に自然豊かな“みどり”的風を吹き
- ・ 込むか、緑化に携わる色々な方々と話を交わすことが出来
- ・ ました。私達の法人名の“みどり会”も、相手への温かい
- ・ 思いやの心を大切に、その感性を“みどり”に託した
- ・ 命名であります。
- ・ この季刊誌“みどりの風”も今回で80号、刊行から
- ・ 20年となり、ひとえにお読みくださる皆様方の御支援
- ・ のお陰であり感謝申し上げます。又、私達の法人も今年
- ・ で45年を迎えると5年で半世紀となり、しっかりと
- ・ 目標を立て、チーム一丸となって頑張っていく所存です。
- ・ 変わりませぬ御支援、御指導をよろしくお願い申し上げ
- ・ ます。
- ・ (付記)
- ・ 過去を知らずに未来を語れない諺の如く、この“みどりの風”刊行から20年間の世界、日本と我々の法人の年表を作成してみました。これをひとつ参考として未来を歩んでいきたいと思っています。

年	世界	日本	当法人
2005	ロンドン同時爆破テロ	愛知万博開催・郵政民営化法成立	中村病院一般病床37床・療養病床を86床に変更
2006	イラクのフセイン元大統領処刑	秋篠宮悠仁親王誕生	中村記念病院開院・地域包括支援センターみどり開設
2007	iPhone初代モデル発売(Apple)	第1回東京マラソン開催	中村病院急性期病棟を36床に・療養病棟を87床に変更
2008	北京オリンピック開催・リーマンショック発生	秋葉原通り魔事件	ケアプランセンターなごみ・サテライトなごみの里開設
2009	オバマ大統領就任(米国初の黒人大統領)	民主党政権発足(鳩山由紀夫首相)	日本病院機能評価機構Ver.5.0を取得
2010	上海万博開催	東北新幹線が全線開業	創立30周年記念誌を発刊
2011	北朝鮮の金正日総書記が死去	東日本大震災・福島第一原発事故	中村記念病院が日本リハビリテーション医学会研修施設認定
2012	ロンドンオリンピック開催	山中伸弥教授、IPS細胞研究でノーベル賞受賞	新中村病院開設
2013	ローマ法王フランシスコ就任	富士山が世界遺産に登録	中村記念クリニック開院・中村病院通所リハビリ開所
2014	ウクライナ危機・クリミア併合	消費税8%に引き上げ	神経内科外来・地域連携相談外来開設
2015	パリ同時多発テロ	安保法制成立・マイナンバー制度導入	みどりの館開設・中村記念クリニック新築移転・電子カルテ導入
2016	リオデジャネイロオリンピック開催	熊本地震	なごみの里2階認知症棟リニューアル
2017	トランプ米大統領就任	天皇陛下退位特例法成立	みどりの樹(木曾開田高原研修所)開所
2018	米朝首脳会談	大阪北部地震・西日本豪雨	中村病院増築棟開設
2019	香港民主化デモ激化	天皇陛下即位・令和に改元・消費税10%に引き上げ	創立40周年記念式典・記念誌発刊
2020	新型コロナウイルス世界的流行・バイデン米大統領就任	全国一斉緊急事態宣言発令	コロナ対応発熱外来開設
2021	アフガニスタンでタリバン復権	東京オリンピック・パラリンピック開催	認定医療法人認可・グループホームたんぽぽ長尾増床移転
2022	ロシアによるウクライナ侵攻開始	安倍晋三元首相銃撃事件	中村病院電子カルテシステムのクラウドサービス利用開始
2023	ChatGPT・AI技術の急速な発展	WBC日本優勝(大谷翔平選手MVP)	障がい福祉サービス事業所バラグリーン開設
2024	パリオリンピック開催・米大統領選挙でトランプ氏当選	能登半島地震	障がい福祉サービス事業所さんさんグリーン開設
2025	トランプ米大統領就任	大阪・関西万博開催(4月13日~10月13日)	社会医療法人設立認可に向けて取組中



保険医療のルール

院長 高橋 輝

日本の保険医療制度は世界的にもすばらしい制度ですが、そのためのルールがあります。ルールを守れない場合は、保険を使わず全額自費で医療を受けなさい、と国は指示します。医療費抑制のため、このルールは年々厳しさを増しており、物価が高騰しているにもかかわらず、診療報酬は増えていないため、全国の病院で赤字化が進んでおり、病院は存続の危機にあります。入院制度についても、病棟ごとに患者の病状が規定されており、患者さんが「入院したい」と思っても、その病院では対応できない、といったことが今後さらに増えていくと思われます。「あの病院は入院させてくれなかった」と感じられると思いますが、それは国の基準のせいです。「もう少し入院させて」「家族の都合で」といった退院時の皆さんからのご要望はできるだけお受けしたいと思っているのですが、退院

の基準も国が規定しており、ご家族の事情で保険制度が融通してくれる訳ではありません。退院までの日数が長くなると基準が守れなくなるのです。そのような状況ですが、医療安全など種々の取り組みを行うことが求められ、国からの要求がどんどん増えています。初めは新たな取組みに対して少しだけ加算(お金)を付けてくれていましたが、そのような取り組みが普及すると「当然すべきこと」として加算がなくなり、その仕事だけは継続する義務が残る、といった形で病棟での事務仕事は増える一方です。病院としての愚痴ばかりで申し訳ないですが、病院医療の崩壊は既に始まっています。皆さんのが受ける医療にも影響が出てきますので、是非国の制度を変えて下さい。

赴任挨拶

整形外科 医員 橋本彬寿



はじめまして。2025年4月より中村病院整形外科に赴任した橋本彬寿(あきひさ)と申します。

昨年まで関西医科大学附属病院で勤務し、一般整形外科領域で外来診療や骨折、変性疾患の手術に携わってまいりました。腰や膝の痛み、転倒や事故に

よる急な痛み・腫れなど、症状改善や根本治療を目指しあ力を添えいたします。患者さんの声に耳を傾け、不安を解消しつつ希望に応える診療を心がけておりますので、些細なことでもお気軽にご相談ください。痛みなく日常生活を送れるよう日々尽力いたします。

何卒よろしくお願い申し上げます。

看護助手もがんばっています

看護部長 藤原千佳子

看護助手は、医療チームの一員として患者さんが入院されている病棟で、看護師と一緒に患者さんの身の回りのケアやシーツ交換などの環境整備、リハビリ・検査の送り迎え、備品の整理整頓や補充、書類整理などの仕事をしています。

年代、経験、性別なども様々で、介護福祉士や初任者研修などの有資格者や介護経験なく病院で初めて働くというスタッフもいます。

その中で2024年1月からラオス出身の看護助手が2人、私たちの仲間入りをしました。彼女たちは、介護経験もなく病院で働くことも初めてで、受け入れる看護部としても何もかもが初めてでした。

副看護部長と一緒に彼女たちにラオス語を教えてもらいましたが、私達は、日本語で身振り手振りでコミュニケーションを取りました。

まず環境に慣れてもらうために環境整備からはじめてもらいましたが、ベッド・車椅子・点滴スタンドなど見る見るうちに病棟がきれいになっていきました。日本語がわからないことも多かったです、看護助手研修に参加できることをひとつずつ積み重ねていきました。今では、身の回りのケアもできるようになっています。

彼女たちの目標は、介護福祉士の免許を取得すること、夜勤に入れるようになります。そんな彼女たちにも、4月からは、ネパールとベトナム出身の後輩ができます。

京都や大阪観光も楽しみながら、笑顔で働いている彼女たちを私達も応援していきたいと思います。





老健施設の課題と将来

なごみの里・サテライトなごみの里 事務長 原田陽造

令和7年、高齢者人口はますます増加し、介護を必要とする人々の数も急増すると予想されます。その中で介護老人保健施設（老健施設）の立ち位置は度々言われております医療と介護の橋渡しとして重要な役割を担っておりますが、老健施設を取り巻く環境は厳しく、いくつかの課題が浮き彫りになっています。まず、以前から問題となっております人材不足です。高齢者人口の増加に対して介護職員の確保が追い付かない状況が続いています。外国人労働者の受け入れや、ICT・ロボット技術の活用が進められていますが、依然として人材不足の解決には至っていません。次に在宅復帰支援の強化が求められている老健施設は、医療機関からの退院患者の受け入れ、在宅復帰を目指すリハビリを提供する役割を持つ施設ですが近年介護度の高い利用者が増加しており在宅復帰が困難なケースの利用者が大半を占めるようになってきているのが

現状です。また、施設の老朽化と財政負担も無視できなく、多くの老健施設は設立20年以上が経過し、設備の老朽化が進んでいます。これに加え介護報酬改定による運営コストの増加も経営を圧迫しており、運営の安定化が課題となってきています。こうした課題に対応するために今後の老健施設の将来像としてテクノロジーの活用が鍵となります。ICTを活用した見守りシステムや自動排泄処理装置などの介護ロボットの導入も職員の負担軽減とサービスの質の向上に期待されるところです。更に介護職の魅力向上のために、待遇改善やキャリアアップの仕組みづくりが必要で働きやすい環境を整備することで人材確保と定着率の向上を図って参ります。いづれにしても利用者が求められるより持続可能で質の高い介護を提供することを本年度も求めていくところです。



訪問介護の近況

訪問介護ステーションみどり 所長 中井正人

最近、急速に変化する社会情勢や高齢化の進展に伴い、訪問介護の分野でも期待されるサービス内容が多様化してきています。訴えも様々で、「十人十色」から「一人十色」、それ以上とも言われています。

訪問介護サービスで携わる部分は、ご利用者の生活のほんの一部分です。そのため不足を補う物として、テクノロジーを導入するお宅が増えてきました。数年前のメーカー展示会では高額だったものが、どんどん身近なものになりつつあります。

例えば、見守りカメラや感知機能を備えた機器類、ご利用者との会話を繰り返すことで成長していくAIアプリ等があげられます。ただ、いずれもそれら単体でどうにかしてくれるものではなく、最後は人の手が必要で、そういった新旧のサービスをうまく組み合わせていくイメージかと思います。我々も新しいサービスが生まれるたびに、取り残されることなく、地域で生活される方の一助となり、生活の質を向上させることができる存在になれるよう努めたいと考えています。

障がい福祉サービス パラグリーン



開所3年を迎えて

管理者 山下寿士

令和5年5月に開所したパラグリーンですが、早いもので2年が過ぎました。4月には新たに利用者が4名増え、総勢22名の事業所となります。

パラグリーンでは、パン関連作業をはじめ土や砂の野菜栽培などの生産活動に加えて、清掃やポスティングなど、それぞれ利用者の障がい特性に応じた様々な作業に取り組んでいます。中には利用者にとって苦手な作業もありますが、日々の作業体験を通じて自分自身の得手不得手を知ることは、将来の仕事選びに繋がります。

3年目の春を迎えた今年は、新たにパラグリーン独自で法人向けのパン作りにも挑戦します。

地域とともに歩み、親しまれる障がい福祉サービス事業所を目指して頑張ります。





令和7年度 両法人・合同入社式開催

4月1日付で、当法人グループに新卒者10名が仲間入りしました。彼らは情熱を胸に、患者様や利用者様に心のこもったケアを提供することを誓い、これから歩みを開始しました。私たちは彼らを温かく迎え入れるとともに、地域の皆様に寄り添いながら、共に成長し、歩んでいく未来を心待ちにしています。

(記：人事部 上田)



社会福祉法人 松樹会



インドネシアの4名が松樹会の仲間に加わりました

社会福祉法人 松樹会
法人本部長

藤井 知香子



特別養護老人ホームいこいの里・介護職員として入職する彼らは皆、介護福祉士の資格を取得しています。

外国人労働者の採用は単なる人材確保にとどまりません。言葉の壁は勿論のこと、生活環境や文化の違いなど互いに尊重し、理解し合う風土が自然に醸成され、「思いやり文化」の礎を築くことにより、法人の成長に繋がる新たな起点にもなっています。



インドネシアでの正装バティックを着用しての大坂青山大学修了式
バティック …… 伝統的なろうけつ染めの布。2009年10月2日、インドネシアの
バティックがユネスコの世界無形文化遺産に認定されました。



5年目を迎えて

いこいの里長尾 介護福祉士 ブィ・ティ・ミー



4年前の春に学校を卒業して、初めて社会人になるため色々な事を心配しましたが、同僚の皆さんのがやさしく教えてください、後ろから支えてくださいました。

仕事の中でこまったことがありましたら、楽しいことはほうが多いし、利用者様の笑顔が見られると癒されるのでより力になりました。

休みの日に、中村敏子理事に日本の文化や茶道を教えて頂きました。時々、お茶会にも誘っていただき、着物を着る機会があるのでいつも楽しんでいました。日本の文化に触れる機会を下さって、いろいろなことを勉強になりました。

皆さんの支えで私は成長ができまして、日本で出会った、すべての方々に心から感謝しています。

これからも、介護福祉士としてもっと頑張りたいと思います。



● 医療法人 みどり会 ●

中 村 病 院 072-868-2071
中村記念クリニック 072-868-2070
介護老人保健施設 なごみの里 072-868-2072
サテライトなごみの里 072-818-2071
ディサービス 長尾 の 里 072-818-2071
有料老人ホーム みどりの館 072-868-2727
グループホーム たんぽぽ長尾 072-868-2195
ケアフランセンター な ご み 072-818-7533
訪問介護ステーション みどり 072-868-4392
地域包括支援センター みどり 072-845-2002
障害福祉サービス パラグリーン 072-867-3377
障害福祉サービス さんさんグリーン 072-807-3356
研 修 所 みどりの樹 0264-44-2550
職 員 宿 宿 ぐりーんはうす

● 社会福祉法人 松樹会 ●

特別養護老人ホーム いこいの里	072-898-2197
デイサービスセンター いこいの里	072-849-2210
サテライト いこいの里	072-868-2192
特別養護老人ホーム いこいの里藤阪	072-868-1893
特別養護老人ホーム いこいの里長尾	072-868-2190
ケアハウス つくしんぼ 長尾	072-868-2191
ケアハウス つくしんぼ 藤阪	072-868-2192
グループホーム たんぽぽ藤阪	072-868-2193
グループホーム たんぽぽ田口	072-868-2194
小規模多機能ホーム ふじ	072-868-2195
看護小規模多機能ホーム ながお	072-868-1894
障害福祉サービス ミルキーウェイ	072-867-5690

ルーク山田眼科 072-868-0880

— 編集後記 —

みどりの風が80号を迎えるまで、創刊20年となりました、それに合わせて20年の年表を掲載しております、私は入社5年が経った頃だったと思います。開催直後の愛・地球博へと車で出かけた事を思い出しました、ナビが無く途中高速の道を間違えたにも関わらず何故か問題なく到着したのですが、いまだにどういった経路を辿ったかは不明です。関西万博は近いので問題なく行けるとは思います、色々と言われてますが、とりあえず一度行ってみたいと思います。

それでは25年の100号へ向けて読者の皆様のご健康とご多幸と私のswitch2の予約当選をお祈りして頑張ってまいります。

みどりの風編集委員会
連絡先 072-868-2071